5・3おおさか総がかり集会

があるのかなど、わからな

今はどこにどのファイル

設計・監理の仕事をしてい この4月から府営住宅の

と、不安な時期がありまし

休まざるを得ない日が続

仕事との両立も考える

た。そんな時にそっと声掛

井上 和哉さん

(行政職·採用4年目)

っては、そんなことより 卒業して間もない自分にと

誘われて、組合のイベント

そんな中、職場の先輩に

り、自分の生活やプライベ

トがよっぽど大切だと思

が、まわりのみなさんの優 いことばかりの状態です

度などについても色々と教 軽くなりましたし、休暇制 に話をすることで気持ちが けしてくれた組合役員の方

いろな説明を受けました

っていましたし、

実際に加

い意味でとても緩い雰囲気

になりました。そこは、良 に参加させていただくこと

最初の頃は、組合のいろ

国際がんセンター

急性期・総合医療センター

護師をしているいとこに相

員さんとお話をさせていた

ありますが、何人かの組合 加させていただいた印象が で、非常に楽な気持ちで参

どをもった各団体が

ョンやプラカードな こらしたデコレーシ の報告がありまし

また、創意工夫を

たくさん集まりまし

た。府職労からは、

「8時間は働くため

るということです。



(臨床検査技師・新採)

私たちは新卒として働き 森本優生さん

だから、私は

いませんが、先輩を見てい 始めてまだ一月しかたって それは、職種に限らず、 て思ったことがあります。 び伸びと働いていらっしゃ きたいと思います。 と話すことができる手段の い環境づくりに参画してい 組合員の一員としてよりよ つです。私たちもいずれ 労働組合は雇う側と堂々

公共建築室

わることができ本当に助か

も、気軽に何でも相談でき

りました。

(電気職・採用3年目)

昨年に母が脳梗塞で倒れ

介護や諸手続きなど

もと、楽しく仕事をしてい

でなく、プライベートな事

賃金や労働条件の事だけ

うことが、私にとって大き

る人が府職労にはいるとい

な安心感となっています。

で困った時や悩んだ時で

泉佐野保健所

が、正真、

自分には関係の

ない話だと他人ごとのよう

に聞いていました。高校を

感じていました。

そして的確な指導の

たことを知り、 るのに府職労が関わってき し、そうした職場環境を作 あると思います。実際、私 ると思いますが、その一つ たちも実感しております に働きやすい職場の環境が もちろん様々な要因があ 加入しまし

いたので、希望がかなって な病院で働きたいと思って 府職労に入ったのは、

い合間にも患者さんに寄り 添う姿をみて、自分もこん に学生の時に実習に来た ただいたり、先輩が忙し 急性期・総合医療センタ 先輩に親切に対応して

疇地ももこさん 談したところ、労働組合が もできるので入っておいた 良くなるし、いろいろ相談 あるところは職場の環境も 万がいいと助言され加入し

めて、組合というのは他 会がありました。そこで初

ごとではないと実感し、

な境遇の方とお話しする機 だく中で、自分と同じよう

第89回

まだまだ労働組合のこと

はよくわからないですが、 今後、困ったことなど相談 できたらと思っています。

で、他の職場の人とも知り 合える機会があるのが魅力 また、いろいろな企画

え、少ない給料で一人暮ら りをして、年2回のボーナ しをして、生活費のやりく 必要になります。ただでさ 過ごしている中で、組合費 スも毎月の補填に消えて 入するとなれば、組合費も を支払うことはできないと くようなギリギリの日々を て加入を続けています。

ています。 と思っていますので、これ からの活動への期待も込め 力すればいいのに…と思っ

くなってはいけないものだとはいえ、労働組合はな 考えるようになりました。 目指すべき所が同じなら協 現状です。労働組合として ありません。「組合員の数 合の状況はあまり好きでは ったん加入してみようかと が2つに分かれているのが が力」と言いながら、組合 ただいていますが、今の組) 下等への参加もさせてい て無理のない程度にイベ それ以降は、一組合員と 被り物

働時間短縮を

集まり、府職が

労からは約90

会を」「改憲より、社会保

間働けば普通に暮らせる社

が参加しました。

メーデー集会では、「憲

明」などシュプレヒコール 障を」「森友疑惑の真相解

を元気行いました。

公園で開催された大阪中央

上げを勝ち取ろう」「8時 ションを先頭に、「大幅賃

地で開催され が晴天のもと、

ました。 扇町

大阪府内各 八阪メーデー

デモ行進では、デコレー

ざそう」をメ 民主主義、中 暴走政治スト

インスローガ 立の日本をめ ップ、平和と

チュームで着飾りアピール の時間)とそれぞれのコス

しました。

ノに、第8回·

団結で生活と権利を守り、

眠) やナース服 (労働)、 成し、パジャマ姿に枕(睡

デコレーションを作 かたどった被り物の のために」をテーマ

めに、8時間は自分 に、8時間は休むた

に、数字の「8」を

ボクシングスタイル(自分

5月1日、

働くものの

メーデーには4500人が

書館にも足を運ぶという

感じる図書館

4年の歴史を感じさせて 化財にも指定され、 す。1904年に建てら 中之島図書館がありま する中之島、大阪市役所 まれた「水の都」を象徴 れ、大阪大空襲も免れた と中央公会堂の間に府立 での建物は、 国の重要文

いこともありますが、 手がかりがあまりな

は、自分自身の経験がま という山田さんにとって 書館で働き たいと感じた

置置 H



ころも多い」と、都道府 や資料まで置いてあると 立図書館は江戸時代の本 県立図書館の役割を話し

算も大幅に削られていま され、図書館の職員や予 も指定管理者制度が導入 前からは施設管理部門に 者に委託し、さらに2年 ウンター業務等を民間業 版市場化テスト」によっ し、受付や貸出などのカ

そう」と主催者挨拶があ

える大きな流

れをつくりだ

し、大阪を変え、日本を変 働者、民主勢力が総決起 法の危機の下で、大阪の労

デーに参加して、改めて 参加した青年からは「メ

り、情勢報告や各団体から

せられました。

が感じられた」と感想が寄 たくさんの仲間がいること

堂島川と土佐堀川に挟 ぐらい本が大好きな山田 開や本の仕入れ、利用者 さんは、ここで資料の公 答などの仕事をしていま の問い合わせに対する回

やりがいに 自らの経験が

でき、喜んでもらえたと い合わせに答えることが

> I E てくれました。 府立図書館では「大阪

0

5月3日、「安倍9条

改憲許さない!5・3お

<u>ا</u>

憲法を守り子どもたちに平和な未来を

こ、軍事こまら金をかナ売ナ、社会保障は削り続けていくの 2人の子ごシを重って参加

会に初めて参加を決めました。

くれます。

おさか総がかり集会」が 改憲許さない!5・3だ

憲法を守り活かす社会に

組合員の言葉で綴る平和への思い



北朝鮮と韓国の間で非核化の動きがすすみ国際的に平和を求める動 きが加速するなかで、改憲の動きや憲法9条について、職場で聞いて みました。憲法を変えて「戦争をできる国」になることは、自分たち の生活にかかわることだと、広げていく必要があります。今回は、計 量検定所で寄せられた声を紹介します。

- ●戦争は絶対に反対です。憲法9条があるからこそ、平和が守られ ます。海外で軍事行動を起こさせない為にも憲法の改悪には反対 です。
- ▶憲法9条は、戦争の永久放棄と陸海空その他の戦力は保持しない と明記している。この9条があるからこそ、日本は平和が保たれ ている。憲法9条を守り抜こう。
- ●私たちは憲法9条に誇りを持ち、平和で戦争をしない日本、対話に よる戦争のない世界の実現のため、自分たちのできることを、始 めて行かなければならない時に来ているのではないでしょうか。
- ▶北朝鮮の軍事的な威嚇行動は理解できず、歯がゆい思いだったけ ど、いま一気に平和的な解決の方向がすすみ凄くうれしい気持ち になっています。平和憲法を持っている私たちが世界の平和を願 う人たちと手を取り合って頑張っていく時だと感じています。
- ▶改憲を叫び、対話より圧力の安倍首相は平和の蚊帳の外にみえま す。平和憲法の存在、大切さを感じています。
- ●隠蔽、改ざん、女性蔑視の安倍政権に憲法を変える資格なしです。
- ▶日本の防衛費って五兆円やったかな。平和を築くために経済支援 など外交等に使う方が役立つのではと思う。北東アジアでの平和 への動きが進展するほど日本の平和憲法の存在を実感します。い まこそ「憲法守れ」の声をあげるときです。

黒字化し、新病院の基本

いました。今年4月、

させる必要があるため、

定重症でない患者さん

れ、より重症な人を入院

がメールで一斉送信され

目指し毎月入院患者の確

赤字・黒字状況

%から3%に引き上げら

や耳鼻科手術・認知症の

村•白内障

重症者の割合が現行の25

この1年間、黒字化を

られました。あわせて、

に転換する仕組みがつく

設計が始まるとメールが



届きました。

す。「10対1看護」 にな は早期退院を迫られま

府民のいのちと健康を守る府立病院に

大阪はびきの医療センター 有井 洋子

質・量の低下を危惧もうけ優先で医療の

くてすむ「10対1看護

れば昼夜を問わ

わず緊急入

空きがあ

院を受け入れます。腫瘍

10階病棟は、44床と46

内科・呼吸器・

循環器·

看護師が少な

報酬と介護報酬が改定さ 術や救急に対応する「急 宅へ」と誘導する仕組み 性期病床」のうち、 なりました。癌など手 「入院から介護、 、患者

同時に4月には、診療 療の質・量が低下すると 迫され、人件費削減や医 ると減収になり経営が圧 危惧されています。

対応し緊張高い 多様な患者さんに 私は、現在、



声を聴き、より良い方向

さんや家族の一番近くで

で支援していきたいと思

をしてい 深夜勤務 います。

退院する事例 憩も十分に取れない時も り、深夜勤務の2人で休 患者さんをはど あり緊張感も高くなって 院して明け方に アの患者さんを受け入れ ケア目的やターミナルケ ています。夕方に緊急入 も時にあ に亡くなり しめ、緩和

現しました。引き続きる 従看護師を配置させ、4 療報酬が変わっても患者 きたいです。あわせて診 月より3人夜勤体制が実 護体制ですが、黒字化を め深夜勤務2人体制でし 目指した人件費抑制のた /職場環境を良くしてい へ

夜勤体制を目指し、

働 一ヶ所ですが夜勤専 そこで組合が要求 一般病棟で7対1看

と少しホッとします。 て夜明けが来たとわかる 働く環境をよくし

より良い方向で支援したい 番近くで声を聴 てよりよい支援を

思者さんや家族の一

館内の案内をする山田さん 住民や弱いさ 生きていく 年以前の情報はインター がお金をかけなくても、 ためにある」「1990

い情報を得る うえで必要な

わすな」「安倍政治ノー」

3コースにわかれ

やっていこうと思った一日でし

連

載

本の方が正し

わってきました。

茂内梨香子・越智太一】

てほしいという思いが伝

ってきたことを次世代によりい

がありました。最後に 分野から連帯のスピーチ

は、参加者全員で「憲法こ

350万筆を超えたと報

〇-全国統一署名」が1

を行い「安倍9条改憲N

ョンから香山リカさん

(精神科医)が連帯挨拶

"自分も何かしなくては"と初めて参加

っていた方々がどんどんいなく

未来を考えるママの会の方、学 野党の議員さんたち、子どもの

自分

チ、ライブもあり、それぞれの 生団体の方等々の力強いスピー 今まで先導してきてくださ

党の野党4党の代表者か 本共産党、社民党、自由

 \exists

香西 資子さん

アメリカの言いなりで憲法も改

し再び戦争をしようとするこ

どもらも太鼓・笛を鳴らさせて

意味はまだまだ分から

す。休みの日には他の図

八の府職員が働いていま この図書館では、

と、日々利用者が求めて きにやりがいを感じる。 でき、喜んでもらえたと

いる資料や情報にたどり

2人の子どもを連れて参加

くれます。

森友問題やセクハラ問題、

分発言がありました。

吹田保健所

を感じもんもんとしていまし やりたい放題の安倍政権に憤り

ありました。ふと周囲を見回す

集会は、

、芸人9条の会の方、

くれる…という意識が潜在的に

今までは誰かが何かをして

今がある、ということを伝えて

活動をされている方のおかげで ないと思うのですが、いろんな

いければと思っています。

また、全国市民アクシ

告しました。その後、各

こんなとこにも組合員②

ひとりでは何もできないけれ ることに励まされました。自分 立場でいろんな活動をされてい

組合活動やこうした活動に

りかことたいちの

大阪府立中之島図書館(大阪市北区中之島)

大阪資料·古典籍課 総括主査 山田 瑞穂さん



らずに困っているとき 館で見たい資料が見つか がきっかけとなって、 を取り寄せてくれたこと に、図書館の職員が資料

学生時代に大学の図書 てきます。

が少なくなっていること

も、山田さんの悩みにな

っています。

守り、継 図書館(

山田さんは「図書館は の役割を 承したい

司書の仕事をもっと知っ 葉からは図書館の役割や 話しをし、山田さんの言 書の採用を増やし、ノウ 力を入れたい」と力強く ハウを培っていくことに 山田さんは「図書館司

立場にある人

之島図書館で働く山田さ 献、ビジネス関係分野の 書籍・資料に特化した中 んの「しっかり問い合わ 古文書や大阪関連の文

刀を注いでいます。 看くためのサポート に全

いう熱い気持ちが伝わっ せに答えて いきたい」と

ながっています。

数も少なくなり、業務負 もあり、経験やノウハウ 担が大きくなり、コミュ の継承が以前に比べて難 す。また、図書館司書の ニケーションを取る時間 採用試験がなかった時期 しくなっています。職員

さに仕事のやりがいにつ 自分自身の経験がま

算も大幅に削られていま